



LA TAUPE ROUGE

N°4

ORLEANS - PARIS SUD-OUEST

SNCF

PREMIER ARRONDISSEMENT

Suppl à ROUGE n° 105 Directeur de Publication
C MICHALOUX

L'ECHELLE MOBILE DES SALAIRES.

Une mise au point qui n'en est pas une.

Après le dernier accord SNCF où l'on parle beaucoup d'échelle mobile (à propos des 4 % de rattrapage), la CGT dans son N°1377 de la V.O. de Janvier essaye d'aborder ce délicat problème, sans pour autant clarifier les idées.

1) VIVE L'ECHELLE MOBILE !

Dans le premier chapitre Robert Telliez écrit: "L'échelle mobile a gagné du terrain. En Juillet 70, 1 200 000 salariés bénéficiaient, sous des formes diverses, d'une garantie de leur pouvoir d'achat". (souligné par nous). Et le bilan victorieux continue sur l'accord SNCF.

2) Mais où est-elle passée ?

Dans le second chapitre, Robert Telliez nous explique exactement le contraire. En prenant comme base de départ le journal "Les Echos" (qui donne la position des patrons sur ce sujet), on peut lire que pour parer à une autre explosion sociale comme en 68, les patrons seraient prêts à consentir "des applications nuancées et partielles de l'échelle mobile". Telliez met en garde contre ces applications nuancées

et partielles et va jusqu'à dire: "Les patrons espèrent du même coup avec ces concessions "nuancées et partielles" créer un sentiment de sécurité chez les travailleurs et y desamorcer ainsi les explosions sociales" (souligné par nous).

L'accord 71 désamorceur de luttes à la SNCF.

Comme on le voit, cet article est un tissu de contradictions. On annonce l'accord dans le premier chapitre comme une victoire et dans le second comme une manœuvre destinée à tromper les travailleurs. En fait, c'est bien de cela qu'il retourne et les "ruses" patronales sont toujours là pour le démontrer: les 259 articles sont plus que fantaisistes et le gouvernement peut à souhait trafiquer les prix (en maintenant par exemple une catégorie de fromage à un prix très bas mais en permettant l'augmentation de tous les autres).

Il est facile de comprendre après un tel article la tactique de la direction SNCF. C'est en somme le vieux refrain "mieux vaut prévenir que guérir" qui est ici à l'ordre du jour.

Ce qui étonnerait le plus, c'est la position des centrales syndicales et plus particulièrement celle de la CGT. Mais la proximité des municipales éclaire cette "victoire" des travailleurs et la remet dans son contexte politique.

QU'EST-CE QU'UNE VÉRITABLE ÉCHELLE MOBILE ?

Il est bien entendu que nous sommes et que nous avons toujours été pour l'échelle mobile des salaires, qui fut oubliée en 68 alors que nous étions en mesure de l'obtenir.

La CFDT elle continue à faire campagne contre l'échelle mobile sous prétexte: a) - que l'échelle mobile n'accroît pas le pouvoir d'achat
b) - que la garantie du pouvoir d'achat par l'échelle mobile se ferait en pourcentage.

Nous lui répondons que l'échelle mobile est une garantie du pouvoir d'achat indépendante de l'augmentation des salaires que les travailleurs doivent continuer à revendiquer.

Et que la lutte contre le capitalisme ne passe pas par une lutte contre la hiérarchie.

Pour une véritable échelle mobile.

1) Les indices.

Truqués à souhait par le gouvernement, les 259 articles ne reflètent pas la réalité quotidienne des travailleurs et qui plus est les syndicats ayant chacun leur indice, la confusion n'en est que plus grande parmi les travailleurs.

Ainsi on peut remarquer que la CGT sous-estime le poids des loyers et FO seul tient compte des impôts.

Ce qu'il faut c'est que ces indices soient discutés par l'ensemble des travailleurs, qui doivent EUX-MEMES établir la liste des articles.

2) Les hausses.

Toute hausse des prix doit se répercuter immédiatement sur les salaires.

Si la hausse des prix a été de 0,7 % en Janvier, constaté fin Janvier, c'est à partir de ce mois que notre pouvoir d'achat a baissé. L'augmentation de salaire doit se faire avec rattrapage sur le mois de Janvier, donc avec effet rétroactif.

Sans ces deux conditions préalables il ne peut y avoir de véritable échelle mobile.

3) Le contrôle ouvrier.

Le contrôle des prix ne peut être l'œuvre du gouvernement. Les ménagères et les travailleurs sont à même de contrôler les prix sur le marché, de constater les hausses et d'en dénoncer ainsi les profiteurs.

Dernière minute:

Il semblerait que le syndicat jaune maison, la CFTC, après une tentative d'alliance avec FO veuille aller tout seul aux élections.

Il est du devoir de tous les camarades de dénoncer leurs agissements qui tendent à semer la discorde au sein des travailleurs. Il nous faut mettre en garde tous les cheminots qui se laisseraient prendre à leur apolitisme démagogique.

A tous ces collaborateurs, nous disons : il n'y a pas de place pour vous dans le mouvement ouvrier! §

L' IMPÉRIALISME ET LA GUERRE REVOLUTIONNAIRE EN INDOCHINE.

Le 10 Février, Nixon déclarait aux parlementaires US que l'intervention au Laos ne constituait pas une aggravation de la guerre ! Selon lui, elle n'a pour but que de garantir la "Vietnamisation" et d'assurer la sécurité des troupes US.

Si l'extension de la guerre à toute l'Indochine en moins d'une année n'est pas une aggravation de la guerre, qu'appellera-t-on aggravation de la guerre !

Il ne faut pas se tromper, l'escalade de l'impérialisme US en Indochine s'accélère. Les témoignages de journalistes affluent, formels : les corps "spéciaux" yankees sont en action dans l'agression contre le Laos, et pas seulement les pilotes d'hélicoptères, les brancardiers et les artilleurs !

Face à cette escalade, il importe de susciter un mouvement international de lutte contre l'agression US en Indochine. La politique criminelle de l'impérialisme US n'a que trop duré ; il faut dénoncer sans relâche, isoler l'administration Nixon aux yeux de l'opinion publique mondiale.

Le peuple Vietnamien lutte contre l'impérialisme depuis plusieurs dizaines d'années. Le plus étonnant n'est pas tant la durée de ce combat, l'opiniâtreté et le courage des combattants de l'armée populaire, mais son caractère victorieux.

La situation économique et politique montre que le Nord reste un front très solide, comme en témoigne la qualité de la riposte qui a suivi les derniers raids de Décembre. Mais en cas de reprise massive des bombardements, l'aide aux "frères du Sud" pourrait en être très freinée.

Depuis un an au Cambodge, l'Impérialisme US et son valet Lon Nol ont perdu totalement l'initiative des opérations, seules les grandes villes sont tenues par les troupes fantoches.

Phnom Penh est totalement coupée du reste du pays et ne tient plus que grâce aux approvisionnements en vivres et en dollars américains.

Il ne fait aucun doute que l'entrée au Laos des troupes Sud-Vietnamiennes et US constitue une extension de la guerre d'agression.

Devant cet état de fait, la solidarité matérielle avec les mouvements révolutionnaires au combat est le devoir élémentaire de toute organisation ouvrière. Elle ne remplace nullement le soutien politique

mais elle n'est pas non plus remplacée par l'ui. La victoire du peuple vietnamien contre l'imperialisme yankee est l'affaire de tous les travailleurs, pour la victoire de la revolution indochinoise, mobilisons toutes les forces anti-imperialistes dans la denonciation de la nouvelle escalade US au Laos!

LES REVOLUTIONNAIRES ET LES MUNICIPALES

Le parti Communiste qui represente directement (ou indirectement) les travailleurs essayent de polariser la vie politique sur les élections municipales au détriment de la lutte sur les entreprises, comme nous l'avons dit à propos de l'accord dans la précédente taupe. Marx et Lénine considéraient que les élections n'étaient que des tribunes de propagande pour les idées révolutionnaires. Pour eux comme pour nous elles ne peuvent donner que des données partielles et déformées sur le rapport des forces entre bourgeoisie prolétariat. Pour eux comme pour nous les luttes essentielles se mènent dans les entreprises.

Pour le PC dans sa stratégie de démocratie avancée elles sont l'occasion de refaire "l'unité" avec le PS comme conquérir des points d'appui. Les élections sont devenues les batailles essentielles. Il est ainsi prêt à toutes les concessions et alliances opportunistes alors qu'il devient évident pour chacun que le Ps n'a plus rien à voir avec les intérêts des travailleurs.

Le PC est même prêt à des concessions pour obtenir les voix de la paroisse. Il parle de citoyens sans distinction de classe. Pour lui il ne s'agit pas d'élever le niveau de conscience des travailleurs.

Ainsi s'enfonçant dans les problèmes techniques de gestion il entre dans la logique de l'état bourgeois : gérer la pénurie.

Cependant dans les mairies communistes existent des réalisations sociales que les travailleurs ne peuvent trouver dans les mairies bourgeois. Les travailleurs trouvent des crèches des MJC des appartements à des conditions que les bourgeois, d'Orléans par exemple ne sont pas prêts de leur faire.

Ces réalisations sont des ACQUIS des travailleurs au même titre que des augmentations de salaire etc... Pour cela il faut les défendre. Or à l'heure actuelle le PC a seul les moyens de les défendre.

AU DEUXIEME TOUR nous vous appelons à voter pour les listes à majorité PCF de manière à ce que ce vote soit vraiment un vote de classe pour la défense des acquis des travailleurs.

Toutes les semaines, lisez ROUGE ! Toutes les semaines, lisez ROUGE !

Toute correspondance : ROUGE
B.P. 201
PARIS - 19ème

LISEZ ROUGE ! ABONNEZ-VOUS A ROUGE ! DIFFUSEZ ROUGE !

HEBDOMAIRE DE LA LIGUE COMMUNISTE (Sect. Fr. de la IV^e INTERNATIONALE)